
Dimanche 21 janvier 2024 – 3ème dimanche du TO année B
Dimanche de la Parole de Dieu

introductions aux textes

1ère lecture : livre de Jonas 3,1-5.10
Le livre de Jonas est un livre très court de l'Ancien Testament. Il a été écrit vers le quatrième ou troisième
siècle av.J.C., pour qu’on n’oublie pas que Dieu s’intéresse à tous les peuples, donc aussi par exemple au sort
des païens Ninivites, les ennemis héréditaires du peuple élu. Dieu envoie Jonas en mission à Ninive, mais
celui-ci rechigne vu l'ampleur et la difficulté de la tâche à accomplir. Il part en mer, où après une tempête il
est sauvé par un gros poisson envoyé par Dieu ; après quoi Jonas accepte de se rendre à Ninive, et là tous les
habitants se convertissent. Dieu leur pardonne, car il aime tous les hommes : c'est trop pour Jonas, c'est peut-
être parfois trop pour nous aussi ? Retenons que l'amour de Dieu nous dépasse totalement, il est bien plus
grand que nous n'osons l'imaginer. Qui que nous soyons, il suffit de se tourner vers Lui, Il nous attend.

psaume : Ps 24 (25)
Le psaume de ce jour nous fait découvrir, en peu de mots, plusieurs caractéristiques du lien que Dieu projette
vers l'humanité tout entière. D'abord Dieu - « infiniment bon et aimable » - est bon, il aime gratuitement,
d'un amour sans limite.  Ensuite Dieu enseigne pour faire progresser ceux qui  ont l'humilité de l'écouter
vraiment, il leur montre les chemins de vérité. Enfin Dieu apporte le salut, il invite tout homme de bonne
volonté à entrer dans son Royaume.

2ème lecture : 1ère lettre de Paul aux Corinthiens 7,29-31
Le psaume nous disait que Dieu enseigne ses chemins de vérité. Saint Paul explique aux Corinthiens à quel
point ces chemins se sont pas ceux des hommes : le monde des hommes passe, le Royaume de Dieu est d'un
autre ordre. Alors, quelque soit notre état de vie, nous sommes invités non pas à en changer, mais à changer
de regard sur cette vie, pour la vivre à la seule manière qui mène au Royaume, c'est à dire à la manière du
Christ.

évangile : Marc 1,14-20
Comme  le  disaient  les  prophètes,  le  temps  nouveau  de  Dieu  adviendra,  il  est  possible  d'y  croire  et
d'accrocher nos vies à cette espérance. Jésus annonce que la promesse s'est réalisée, le Royaume est ici et
maintenant,  il  suffit  de  se  trourner vers lui  et  l'accueillir  en vérité,  ce qu'on appelle  faire demi-tour,  se
convertir. Et croire que cette nouvelle est bonne, parce qu'elle est porteuse de Vie. De l'appel des quatre
premiers disciples, il faut noter que leur réponse est immédiate et sans condition, c'est à dire qu'ils acceptent
de mettre désormais leur confiance en Celui qui va leur enseigner les chemins de Vérité, comme le disait le
psaume.


